

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. . . . . 1'50 pesetas al mes.  
 En los demás puntos. . . . . trim.  
 Fuera de España. . . . .  
 Pago adelantado.  
 Número suelto. . . . .

# La Unión Democrática

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redacción y Administración, Cid, 8, segundo.— No se devuelven los originales aun cuando no se publiquen.  
 Todas las reclamaciones y correspondencia, al Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

DIARIO POLÍTICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES

REDACCION:

8, Cid, 8, (piso segundo).

ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO-PROGRESISTA DE LA PROVINCIA

ADMINISTRACION:

8, Cid, 8, (piso segundo).

Número suelto, 10 céntimos

Anuncios y comunicados

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado.

Número atrasado, 25 céntimos

## COALICION REPUBLICANA

La Comisión nombrada por los comités de los partidos democrático-progresista y republicano federal, invita á sus correligionarios á que asistan á la reunión que para tratar sobre la coalición y organización de los mismos, tendrá lugar hoy domingo 28 á las tres de la tarde en el Teatro Español de la calle de Liorna. Alicante 27 Marzo 1886.

LA COMISION.

### LA REUNION DE HOY

Esta tarde en el Teatro Español se reúnen nuestros amigos y correligionarios, con los republicanos federales pactistas. Acudan á esa reunión los que aman la democracia y la república. Vayan allí los buenos, los leales, los adversarios de la monarquía borbónica.

Los comités de nuestros partidos están allí, las comisiones de los pueblos. ¿Quiénes faltarán?

Los posibilistas, los tibios, los servidores disfrazados de la monarquía borbónica. Con que ya lo saben nuestros correligionarios, hay un deber de asistir á la reunión y de asociarse al espíritu altamente liberal y republicano que en ella predominará.

Del resultado de la reunión hemos de ocuparnos, porque bien lo merece el objeto patriótico que la motiva.

### SERVICIO DECENAL

#### ENTRE ALICANTE Y ARGEL

 El vapor Buenaventura, su capitán D. Francisco Pérez, saldrá de Alicante para Altea y Argel los días 6, 16 y 26.

Id. de Altea para Jábea y Argel los días 7, 17 y 27.

Id. de Jábea para Argel directamente, id. id. id.

Id. de Argel directo para Alicante, los días 2, 12 y 22.

Admitiendo carga y pasaje.  
 Para informes, su consignatario en esta plaza, señor hijo de D. Juan Mas Dols.

### LAS DISCIPLINAS DEL DÓMINE

El Sr. Castelar anatematizando la coalición democrática, nos hace el mismo efecto que un domine de aldea pretendiendo ligar á la rutina del de sus enseñanzas la marcha progresiva de la ciencia: y *El Globo*, trinando contra los posibilistas dispuestos á engrosar las filas de la coalición, no

viene á ser á nuestros ojos sino las disciplinas con que el maestro quisiera meter pavura á discípulos mayores de edad.

Y no andamos descaminados en esto de las disciplinas y del domine, porque el diario castelarino, no habla estos días más que de disciplina y de infalibilidades; mal entendida aquella y poco justificadas estas.

Hay que ver, que ni los esfuerzos del domine son hartos para luchar con lo que la fuerza de los hechos impone, ni las disciplinas tan duras ni también manejadas que obliguen á ceder á los discípulos, ni estos tan desprovistos de razón que cedan; y por eso, los posibilistas se apretan á formar al lado de sus naturales correligionarios, sin que por ello abdicquen sus ideales de moderación y templanza ni declaren la ineficacia de los procedimientos conservadores.

Así es, que de seguir las cosas como van, es más que posible que el ruiseñor de nuestro parlamento se quede solo con sus cánticos, meditando sobre la inestabilidad de las cosas humanas mientras pasea su vista de águila por las cerúleas llanuras del espacio, las nieves de los Andes, las catedrales góticas y las maldiciones de la historia.

Pero si este caso llega, no podrá el Sr. Castelar quejarse á nadie de su abandono. Día tras día se ha venido solicitando su concurso para la obra común de la democracia, y un día y otro día ha cerrado sus oídos á las razonadas exposiciones de sus antiguos correligionarios. Un día y otro día ha asistido impávido al espectáculo de sus partidarios de provincias que salvaban la distancia que de los otros partidos republicanos las separaban para constituir una agrupación poderosa, y no ha hecho aprecio de que esto significaba un deseo unánime en sus correligionarios, que él, de ser buen demócrata debió haber secundado; porque mal puede defender las ideas de la soberanía nacional quien comienza por negársela á sus mismos parciales haciendo oídos de mercader á sus clamores y deseos.

¿Qué estos deseos se oponen á las doctrinas del posibilismo? Miente quien tal diga. En el seno de la coalición, el partido gubernamental podía seguir sustentando esa política de fuerza y de progreso lento definida por el elocuente tribuno, y aun contaría con más elementos de paz concertando bases mantenidas por la palabra de honor de las partes contratantes, que dejándolas libres de todo compromiso para atacar en todas las formas imaginables á la república conservadora el día en que esta fuera planteada.

¿Qué la acción revolucionaria no entra en las miras del partido posibilista? Falso de todo punto. El mismo Castelar decía en uno de sus discursos:

«Si es preciso hacer una operación quirúrgica, hágase: pero de tal suerte que no sea menester repetirla.»

Pues si esto no es sancionar el derecho de insurrección; si esto no es abrir los brazos á los procedimientos revolucionarios, venga Dios y véalo.

Apesar de esto, el Sr. Castelar se niega á hacer la coalición, dificultando así ó creyendo dificultar el éxito de esa operación quirúrgica el día en que las necesidades la hicieran necesaria. ¡Y se atreve á llamar indisciplinados á los que, más lógicos que él van derechos al verdadero camino de hallar sus ideales planteados!

¿Qué razones tiene el Sr. Castelar para oponerse á la coalición republicana? La de que en su concepto no es conveniente. Y esto que no pase de ser opinión particular de un solo hombre, muy grande, sí, pero uno solo, se empeña en imponerlo á sus parciales: y cuando estos, republicanos antes que todo, protestan contra la imposición, y sin abdicar uno solo de los principios fundamentales de su credo político van, ó manifiestan deseos de ir donde el deber y el patriotismo les reclaman, se atreve á llamarlos desertores: ¡él! ¡él! hombre del 3 de Enero!

¿Qué quiere entonces el Sr. Castelar? La unión republicana; esto es lo imposible: lo absurdo; lo irrealizable, la confusión del día y de la noche; el caos: y para realizar este híbrido maridaje entre ideas que se repelen, exige nada menos que la abdicación ante sus pies de ideales sostenidos toda su vida y defendidos á costa de tanta sangre por hombres que *por lo menos*, valen tanto como el orador poeta.

Razones son estas que no pueden ser nunca desconocidas por el que debiendo lo que es,—aparte de su mérito excepcional—al aura popular, no debió jamás tenerla tan en poco que menospreciara sus advertencias saludables, exponiéndose á caer derribado del pedestal en que se asienta, á impulsos de los mismos que le encumbraron.

Pero lejos de esto, es Castelar el que oponiéndose á la tendencia de su partido se sube á la cátedra y lanza anatema contra los que son bastante independientes para mirar antes por el logro de sus ideales que para seguir en flosando á un mísero mortal.

Y como la lógica y la fuerza están en favor de estos, el domine tendrá

que colgar las disciplinas y meterse en su casa, ó pedir humildemente un sitio en cualquier asilo monárquico.

Porque ya nos parece que es tarde para pedirlo á los republicanos, por más que estos, aún serían bastante generosos para abrirle sus brazos, y echar un velo sobre lo pasado.

RICARDO G. REQUENA.

## Crónica local y general

### Cortamos del Buenas Noches:

«En contestación al suelto que tiene la bondad de dedicarnos nuestro estimado colega LA UNIÓN DEMOCRÁTICA de ayer, debemos manifestar que si la candidatura del Sr. Miquel resulta perjudicada con nuestras noticias, á nadie debe culparse, sino á un delegado del comité federal pactista que, por encargo de éste, se presentó en nuestra redacción suplicándonos la inserción de varias cuartillas que, por lo avanzada de la hora, tuvimos que retractor en dos renglones.

Entiéndanse, pues, entre si zorrillistas y federales, y no pretendan hechar sobre nosotros la responsabilidad de hacer ésta ó la otra política, cuando lejos de hacer ninguna, nos hemos limitado á acceder á la amistosa suplica que nos fué dirigida.

No citamos los nombres de las personas que nos honraron con su visita, por no considerarlo necesario, pero si LA UNIÓN DEMOCRÁTICA lo desea, no tenemos inconveniente alguno en publicarlos.»

A la primera parte del suelto que antecede, muy pocas palabras.

En efecto; resulta perjudicada la candidatura del Sr. Miquel, y si nosotros culpábamos al apreciable colega *Buenas Noches*, era porque desconocíamos pormenores del hecho de haber ido un delegado del comité federal á suplicarle la inserción de noticias inexactas de toda inexactitud, y que el colega dió en extracto.

Vengamos á la segunda parte. Dice *Buenas Noches*, que nos entendamos zorrillistas y federales, y no pretendamos echar sobre él la responsabilidad de culpas ajenas. En tanto, que proceda de buena fé el colega, y no se anticipe á juzgar erróneamente de nuestros propósitos, nosotros respetaremos el criterio del colega respetuoso. Si por ventura encontráramos en sus columnas apreciaciones tan injustas como las de suponer que á nuestro partido le disgustaba cierto candidato, las rectificaremos y las combatiremos, demostrando así mismo que toda la responsabilidad es del colega, y no nuestra.

Por lo demás, amantes de que la coalición republicana en esta capital sea un hecho, nos duele que republicanos federales, con una precipitación inesplicable habiásen y diésen noticia á las *Buenas Noches* erróneas; pues para proclamar candidato al Sr. Miquel, faltaba la aprobación de los federales y zorrillistas coaligados, y eso no se pidió á los

segundos, estamos seguros de ello. Es cuanto tenemos que decir por ahora: sino hemos logrado convencer al colega á que nos dirijimos, lo sentiremos mucho.

Dice *El Graduador*:

«El *Buenas Noches* aseguró que el candidato de la coalición por esta circunscripción, era el Sr. Miquel; pero LA UNION DEMOCRATICA, notifica los procedimientos que caben en las escuelas democráticas, para la elección de un candidato.

No quisiéramos equivocarnos, pero ya apuntan los celos, y eso que hace cuarenta y ocho horas que son amigos.»

*El Graduador* no quisiera equivocarse, pero se equivoca de una manera lastimosa. Aquí no hay celos, y tanto el Sr. Miquel como nosotros, estamos conformes en combatir al desacreditado posibilismo.

Pero apreciable *Buenas Noches*, sino se ha tratado todavía por los partidos republicanos coaligados el ir á las elecciones. ¿cómo se ha de hacer caso omiso de nuestro querido amigo y distinguido correligionario Sr. Garcia Soler?

Maquiavelismo burdo se llama ésta figura, apreciable compañero. Y conste á éste, que nadie tan interesado como nosotros en que el señor Garcia Soler ocupe el puesto que de derecho le corresponde dentro del gran partido republicano.

¡Ojalá que nuestro correligionario tuviese ambición, pues talento no le falta seguramente!

\*\*\*

Como las *Buenas Noches* se estraña de todo, debemos decirle que si el presidente del comité de nuestro partido Sr. Rodriguez, no firma el aviso de la reunión de hoy domingo, es porque no forma parte de la comisión organizadora, como le sucede al Sr. Espuch que es vocal de la misma.

Inconvenientes de hablar de lo que no se entiende, es lo que le pasa á las *Buenas Noches* que no dá pié con bóla hace días.

Estamos unidos los republicanos, y debe convencerse las *Buenas Noches* y dejar ciertas triquiñuelas impropias de publicaciones que presumen de formales.

En la reunión de anoche del comité local de nuestro partido, se acordó asistir á la reunión del teatro Español, para tratar de la coalición y definir la actitud de los coaligados.

De los pueblos de la provincia vendrán gran número de correligionarios y todo hace suponer que el acto será concurrido y brillante por todos conceptos haciendo uso de la palabra los ciudadanos que lo crean oportuno.

Los federales orgánicos también se proponen asistir al acto, y adherirse á la coalición. Solamente los posibilistas se retraen siguiendo á su jefe, aunque nos dicen que asistirán algunos y harán declaraciones anticastelaristas. Todo esto se dice con gran insistencia en los círculos políticos.

El partido conservador de esta capital no vá á las elecciones porque el señor marqués de Escalambre y el Sr. Maestre conservadores también trabajan de tal manera al Sr. Banquells que no hay medio de luchar en la próxima contienda electoral.

Influido por esta consideración *El Diario de Alicante* hace declaraciones terminantes en ese sentido á la par que nos recuerda que el señor Viudes, se separó del partido conservador por seguir al Sr. Martinez

Campos para que circulando juntas estas noticias puedan los electores juzgar acerca de la firmeza de convicciones del señor marqués de Rio Florido, y de los irrevocables propósitos de los canovistas de esta capital.

A pesar de todo sabemos que los ortodoxos tienen amasados unos pasteles para última hora con tal que se le indigesten al Sr. Santonja.

¿Hemos dicho algo?

Hay un periódico ministerial en nuestra capital que vale por mil en eso de inventar noticias de efecto. Competencia indudablemente la tiene ese periódico para el desempeño de tan alta misión. Capacidad no se la negamos; pero no nos atrevemos á definirla, y esperaremos, á que llegue el momento oportuno para saber á qué atenernos.

Pues bien, ese periódico, afirma que el Sr. D. José María Esquerdo candidato de nuestro partido por el Distrito de Villajoyosa unido al señor Laussat, trama no sabemos qué cosas para derrotar al Sr. Arredondo candidato del Gobierno.

Más prudencia apreciable compañero, no se analizan las situaciones políticas discutiendo las hablillas que corren por la ciudad, ni tampoco inventando patrañas que ofenden á respetables personalidades, á mayor abundamiento cuando el Sr. Esquerdo nuestro correligionario cuenta con las simpatías del distrito de Villajoyosa, y no necesita ponerse de acuerdo con el Sr. Laussat, ni con nadie para salir triunfante en los comicios.

En este supuesto, si se trama algo contra la sinceridad electoral, no será seguramente de parte de nuestros amigos sino de la del gobierno y todo lo que se diga en contrario es por ganas de hablar.

Se nos suplica hagamos constar, que desde primeros del mes actual, dejaron de formar parte de la empresa y redacción de las *Buenas Noches*, los Sres. D. José Poveda y Espiá, D. Antonio Lloret Poveda y D. Juan Baeza Bucolini, siendo desde entonces, dichos señores completamente ajenos á la marcha del citado diario.

Se han separado de la redacción de *El Diario de Alicante*, los señores Elizaicin y Martinez Torrejón, á quienes felicitamos por su acierto al dar este paso.

En el periódico de las sacristías, estaban de más estos periodistas.

Comprendemos, caro *Graduador*, que os habrá molestado nuestra pregunta sobre coalición republicana; pero los hechos que se suceden y ciertos rumores que han circulado de disgustos dentro del partido posibilista nos obligaron á dirigirnos á vos con todo el respeto y consideración debidos á un compañero. *El Graduador* ha declarado que no se separa del Sr. Castelar por nada ni por nadie. Pues entonces ¿para qué alardear de independencia? *El Graduador* tiene un amo, no un jefe en el Sr. Castelar, que no quiere la coalición con los republicanos de verdad.

Nosotros preguntamos concretamente al colega algo sobre su conducta que se propone seguir y esa conducta, en nuestro concepto es funesta para la democracia y la república. Lo sentimos por el colega que no quiere dar muestras de ser periódico republicano, si no un satélite de su jefe y señor.

¡Qué lástima!

Varios presidentes de Comités fusionistas de Madrid conferenciaron ayer con el Sr. Sagasta, para mani-

festarle que muchos electores del partido repugnaban votar á algunos de los señores incluidos en la candidatura oficial para diputados á Cortes.

El Sr. Sagasta enumeró los servicios prestados á la causa del fusionismo por todos y cada uno de aquellos señores, para deducir que ninguno era merecedor de aquellas repulsiones y por el contrario, dignos del apoyo de sus correligionarios.

El Sr. Abascal, que presenció la última parte de la entrevista, auxilió eficazmente al presidente del Consejo, esforzando sus argumentos, y los representantes de los comités se retiraron ofreciendo insistir cerca de sus amigos para que no hagan de la candidatura oficial exclusiones peligrosas.

Ahora sólo falta que los electores fusionistas se conformen tan fácilmente como los presidentes de comités con las excitaciones del señor Sagasta.

Los señores J. G. Gallardo y compañía, se proponen publicar para el próximo mes de mayo, una «Güía general de Alicante á Aureia» cuya obra contendrá datos muy interesantes para todas las clases sociales y en particular, para el comercio y la industria.

Se admiten anuncios en tan importante libro para lo cual, pueden entenderse los interesados con dichos señores, que tienen su dirección y administración en esta capital, Mendez-Núñez, 7, entresuelo.

Anteayer firmó S. M. la reina regente los siguientes decretos

Concediendo la cruz de tercera clase blanca del Mérito militar, al coronel de infantería D. Antonio Monroy,

—Idem la cruz de primera clase de la misma orden, al teniente de infantería D. José Odino.

—Idem la misma cruz, al maestro de obras militares, D. Juan Ferrer.

—Concediendo el empleo de alférez de infantería al que lo es graduado, sargento primero D. Tomás Yañez.

—Concediendo la cruz roja de segunda clase del Mérito militar, al coronel graduado, comandante de infantería, D. Joaquín Nevor.

—Idem la misma condecoración, blanca, al comisario de Guerra de segunda clase, D. Adolfo Rodriguez.

—Destinando á los coroneles de infantería siguientes:

D. Miguel Fuentes, al regimiento de Mallorca; D. Enrique Cortés, á la zona de Talavera de la Reina; D. Casimiro Molina, al regimiento del Infante; D. Ricardo Guzman, á la zona de Cádiz, y don Alejandro Teresa, á la de Linares.

—Idem á los tenientes coroneles de la misma arma:

D. Emilio Aner, al depósito de Motril; D. José Martin, al de Cádiz y D. Juan Vida, al de Antequera

De *El Liberal*.

El presidente de la Junta directiva del partido democrático-progresista recibió ayer tarde el telegrama siguiente:

«Paris 23 Marzo,

Sr. D. Laureano Figuerola.

Felicitó á esa Comisión por su patriótico acuerdo.

Exciten á los federales orgánicos y á los republicanos sueltos.

Inviten á los posibilistas adheridos en provincias, para que con Vds. hagan un último esfuerzo cerca del señor Castelar.

La Patria y la República están de enhorabuena.

Ruiz Zorrilla»

\*\*\*

El Sr. Ruiz Zorrilla dice bien. La Patria y la República están de enhorabuena.

Pero no hay, no puede haber un sólo republicano de buena fé, ni un sólo demócrata de convicciones sólidas que no se duela amargamente de ver á un hombre de la altura de Castelar descendiendo hasta el punto de usar contra la política de un Salmeron y un Pí y Margall, palabras del tenor siguiente:

«¡Oh, molteras de sabios pactistas; cuanta responsabilidad podríamos exigirnos si no supiéramos de antiguo como estáis de vacías!

Grandes son los privilegios del talento y de la elocuencia, pero dudamos que tenga nadie derecho para emplear ese lenguaje, cuando en unión de las «molteras vacías» se han firmado conclusiones como las de la Asamblea federal de 1870.

\*\*\*

También son del mismo colega las siguientes líneas:

Anoche se reunieron en el Casino de la calle de Esparteros, las comisiones electorales de los progresistas y federales para ultimar la candidatura por Madrid.

Acordaron que luchasen cuatro candidatos, dos de cada uno de los partidos coaligados.

*El Diario Español* riéndose del prójimo:

«Al Sr. Montero Rio no le sale la cuenta.

Empieza á sumar y D. Venancio le borra los sumandos.

Y tantos le borra que casi no tiene que sumar.

Ni Perez de Soto, ni Delgado, ni Alsina, ni Fiori, ni Ulloa (D. Darfo) tienen ya esperanzas.

El Sr. Montero, al ver la predilección de D. Venancio, le ha escrito al señor Sagasta,

No sabemos lo que dice la carta. Lo que sabemos es que D. Práxedes no dice nada, pero aplaude á D. Venancio.

El general Martinez Campos se muestra satisfecho.

El señor Montero no tiene ya otro camino que seguir que el camino de los muertos.»

Suponiendo que sea cierta la anterior historia, preguntamos: ¿Si de ese modo trata el gobierno á los señores Montero ios, Fiori y otros, como Martos y Moret ¿en qué vendrá á parar la fusión? ¿Cuánto tiempo necesitaremos para barrerle todo?

## DIA DE TRABAJO.

Odia al trabajo y compadrece al trabajador.  
Lo que puedes hacer hoy déjalo para mañana.

Vamos, basta ya de holgar,

¡Qué atrasadísimo estoy en mi trabajo! Desde hoy es preciso trabajar.

No hay que pensarlo; esta vez vá de veras... Pues se debe, á trabajar... Son las nueve, me levantaré á las diez.

¡Ay, cuánta luz! Se conoce que me he quedado dormido. Ya debiera estar vestido.

¿Serán las diez?... ¡Son las doce!

Me ha venido á fastidiar este sueño, por quien soy;

¡Demonio, demonio; hoy qué pensaba trabajar!

A levantarse. ¡Por vida!...

¡Tomas! Cose un botón que le falta al pantalón,

y tráemelo aquí enseguida.

Vea usted, cuando uno tiene deseo de trabajar...

Yo quería madrugar,

¡y Tomasa que no viene!

Señor, esto desconsuela.

No viene, según se vé.

Vaya, entre tanto leerá un poco de esta novela.

«La Incestuosa.» ¡Buen título!  
¡Ay, gracias á Dios que está  
el pantalón! Pero ya  
voy á acabar el capítulo!  
Interesante es la trama.  
A ver cómo empieza...  
Basta ya, fuera pereza.  
Ay, que bien se está en la cama!  
Arriba. ¡Sin arreglar  
mi cuarto! Y ¿me he de salir?  
Bah, ya no puedo escribir  
hasta después de almorzar.

Tomasa, el almuerzo aprisa  
que son cerca de las dos.  
¡Tomasa!... Gracias á Dios  
que está el almuerzo en la mesa.  
Siga el café, el peleon.  
Está bueno. Trac la caja  
de los puros... ¿Quién trabaja  
hasta hacer la digestión?  
¡Caramba! ¡yo que quería!...  
En fin, qué se le ha de hacer,  
paciencia; Vamos á ver.  
los periódicos del día.  
A ver este: Santander  
diez. Toros Conde Patilla.  
Bien Felipe y Hermosilla.  
¡Siempre toros, qué placer!  
Otro: «Señor Fulanito:  
ganado de los peores.  
Gallo y Curro superiores,  
insuperable el Gordito.  
Y así columnas enteras.  
Siempre los toros, ¡qué afán!  
¡Válgame Dios, qué dirán  
las naciones extranjeras!  
Pero, en vez de criticar,  
las aficiones del día,  
á estas horas ya debía  
ponerme yo á trabajar.  
Ya tengo todo corriente.  
A trabajar; pluma en mano.  
¡Pero qué bien toca el piano  
la vecinita de enfrente!  
¡Ah, tú por aquí, Tadeo!  
Iba á trabajar sin gana.  
Ya trabajaré mañana.  
Vamos á dar un paseo.

José ESTREMEIRA.

**Gacetas**

**Tenor alicantino.**  
Trascribimos de nuestro apreciable  
colega *La Derecha* de Zaragoza, del 17  
del actual, las líneas que preceden, por  
referirse á nuestro muy querido amigo  
y paisano D. Trino Llorens, el cual, como  
ya saben nuestros lectores, forma  
parte de la compañía de Cereceda que  
actúa en el teatro Principal de dicha  
capital:

«Los *Fusileros* es una bonita zarzuela,  
que aparte de su insignificante libretto,  
es digna del autor de *El Barberillo*.  
Música ligera y esencialmente española,  
contiene números bellísimos. Por su  
elástico corte y lo vigoroso de su  
instrumentación, la *plegaria* del primer  
acto es digna de figurar entre las  
mejores páginas de su género y propia  
de obras de más alto vuelo.

Fué muy bien ejecutada por los  
coros y especialmente por el tenor señor  
Llorens á quien encontramos anoche  
como nunca, pues dicho artista sacó  
todo el partido posible de su *particella*,  
no muy en armonía con la *tessitura* de  
su voz. El dúo de tenor y tiple del primer  
acto lo ejecutó con limpieza y expresión.»

De todas veras nos envanece esta noticia,  
por referirse á un paisano nuestro.

Le enviamos al Sr. Llorens desde este  
humilde periódico, nuestros más sinceros  
plácemes.

**Útil para el mareo.**

En una sesión celebrada recientemente  
por la sociedad francesa de higiene,  
el barón de Theresopolis, después de  
declarar que se había mareado tantas  
veces como viajes por mar había hecho  
en su vida; dijo que viniendo de América  
á Lisboa, y habiendo estado cinco  
días sufriendo los horrores del mareo se  
dició á darse él mismo una inyección  
hipodérmica de cloridrato de morfina.  
Inmediatamente desapareció el mal  
y no volvió á atacarle en toda la travesía.  
Al siguiente año, en un viaje transatlántico,  
empleó el mismo medio y obtuvo idéntico  
resultado. Siete travesías sucesivas han  
confirmado la eficacia de su procedimiento.  
No satisfecho con estas pruebas, el barón ha  
hecho

experimentos en otros pasajeros, y el  
remedio ha resultado infalible.

**ALMANAQUE**

SOL	Santo de hoy	LUNA
Sale	—	Sale
5'5 m	San Doroteo	12'45m
Pónese.	Santo de mañana	Pónese.
6'20 t.	San Eustasio	9'46m

**REGISTRO CIVIL**

INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DIA DE AYER

	Defunciones	Nacimiento
Varones . . . . .	2	4
Hembras . . . . .	2	2
Total . . . . .	4	6

**OBSERVATORIO METEOROLÓGICO**

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 6 Marzo de 1886

Barómetro . . . . .	769'17
Termómetro . . . . .	19'4
Viento . . . . .	S.C. Brisa
Atmósfera . . . . .	Nubes
Mar . . . . .	Rizado
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	22'6.
Id. mínima durante la noche . . . . .	8'4.
Irradiación nocturna . . . . .	—
Evaporación en milim . . . . .	0'140

**Reclamos**

**ANISETES.**

En el acreditado establecimiento de  
Jaime Garcia Moll *La Mallorquina* se  
han recibido procedentes de Mallorca  
los mejores anisettes de Monacor y Santa  
Maria, expendiéndose desde 1, 50 á  
3 ptas. litro, y en garrafrones de 3y 3¼  
litro de 6 á 10 ptas. uno, segun calidad  
incluso envase.

De igual procedencia y en garrafrones  
de 3 y 3¼litro hay un especial anisado  
doble que se espande á 5 ptas. garrafron;  
las 1.º gigitimas sobrasadas mallorquinas  
á 3.75 ptas kilo; el inmejorable queso  
mahonés á ptas. 1.75 kilo, y las renombradas  
aceitunas de Lluç verdes y negras á 2 ptas. garrafron.

En cuanto á vinos, licores y aceites,  
como es difícil enumerar la multitud  
de clases con que cuenta este establecimiento,  
se recomienda la lectura del anuncio  
que acompaña en el que solo se  
enumeran los mas conocidos y acreditados.

6, Paseo de MendezNuñez '9

**POSTRE DE MODA.**

Hemos tenido el gusto de probar los  
esquisitos *dátiles indios*, que se han  
recibido en el acreditado establecimiento  
de D. Juan Fernandez, tienda de  
Ansaldo y cuyo postre, por su clase especial,  
recomendamos á nuestros lectores. Se detallan  
al ínfimo precio de dos reales libra.

Para dar á conocer la variedad de  
artículos que se espanden en este establecimiento,  
publicamos en la sección de anuncios su  
nomenclatura.

**IMPORTANTÍSIMO.**

Todos, absolutamente todos los hombres  
débiles, gastados ó impotentes como las  
mujeres estériles ó que no pueden tener  
hijos, que se han sometido á las prescripciones  
del Instituto Médico Gelular de Barcelona,  
han recobrado las fuerzas y la energia y la  
vida propia de la edad del celo, en los  
órganos más importantes de la naturaleza;  
en los de la reproducción y de la perturbación  
de la especie.

El tratamiento es nuevo y sencillo,  
y todo bajo la mayor reserva y á base  
del fluido vital maravilloso descubrimiento  
que ha venido á redimir á los órganos  
genitales extenuados, y aún á los viejos  
de ambos sexos, que usando el *Fluido Vital*,  
vuelven al organismo propio de sus mejores  
tiempos.

No hay que decir que el *Fluido Vital*,

es el mejor de los *afrodisiacos*—pues,  
ademas de enérgico y suave á la vez, es  
inofensivo—y despierta, por virtud de  
su bienchosa acción la voluptuosidad y  
el sensualismo.

Dirijirse personalmente ó por escrito  
al Director del Instituto Médico-celular.  
Aragon 294 (ensanche) Barcelona.  
Hay cajas desde 5, á 25 pesetas. Se  
envia por correo, al que remite el importe  
en sellos ó letras.

**GARBANZOS**

legítimos de Fuente-Sauco, de enormes  
tamaños y finísima coadura, sus precios  
10, 12, 13, 14 y 16 pesetas la arroba, y  
los llamados padres á precios económicos  
con relación á tan excelente calidad.

Jamones.—Abundante surtido de los  
afamados gallegos, extremeños y otros  
que se espanden á precios sumamente  
económicos.

El mejor salchichon de Wich á 22 rs.  
kilo 1.º calidad, y á 21 id. id. el de 2.º  
id.—Los mejores quesos de bola á 17 rs.  
pieza y 10 rs.kilo.—El tocino superior  
á 6 1/2 rs. kilo.—La reina de las mantecas  
de vaca á 20 rs. id.—La de Suecia,  
ó sea la mejor que hasta el día se conoce  
á 6 pesetas kilo; la inglesa de 1.º á  
4 id.—En licores, vinos generosos y  
extranjeros, tengo el mayor surtido, y  
los precios más reducidos con relación  
á sus relativas clases.

En Alicante se vende en el acreditado  
establecimiento de Serafin Sanchez,  
Princesa, 19, los choriceros.

**DENTICINA INFALIBLE**

Lo saben las madres. Ni un niño se  
muere de la dentición, pues los salva  
áun en la agonía, brotan fuertes dentaduras,  
reaparece la baba, extingue la diarrea  
y accidentes, robustece á los niños y los  
desencanja. Una caja, 12 reales, que  
remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo,  
Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de  
la Villa, 4, por mayor, y en todas las  
boticas y droguerías de España, y en  
Alicante, Soler, Gadea, Bellido, Aguiló,  
y viuda de Rodriguez Hernandez.

**LA MALLORQUINA**

Gran depósito de vinos, aceites,  
licores y otros

DE JAIME GARCÍAS MOLL

6, Mendez-Nuñez, 6

ALICANTE

En este acreditado establecimiento  
encontrará siempre el público un riquísimo  
surtido de artículos pertenecientes al  
ramo, como podrá verse por el siguiente  
catálogo, los que se espanden á precios  
al alcance de todas las clases sociales.

**Vinos**

Huerta de Alicante.  
Valdepeñas.  
Benjama, dulce y seco.  
Id. rancio de diez años.  
Malvasía, Moscatel, Fondellol, Madeira,  
Jerez, Manzanilla, Medoc y otros.  
Champagne, varias marcas.  
En los vinos de Jerez hay un gran surtido  
en barrilitos de una arroba á precios  
sumamente arreglados. También los hay  
embotellados, y se espanden por litros.

**Licores**

Entre multitud de clases con que cuenta  
este establecimiento, hay varias especialidades,  
entre ellas las siguientes:  
Riquísimo anisado y anisete de Manacor,  
(Mallorca.)  
Anís Sirena, Bitter, Chartreux, Curaçao,  
Absenthe, Pippermint, Ron legítimo de  
Jamaica, Cognac varias marcas, en botellas  
y barriles y ginebra en tarros y barriles.

**Aceites**

Los hay riquísimos de Biar, Mallorca,  
Alicante y otros.

**Especialidades.**

Esquisitas sobrasadas de Mallorca,  
aceitunas de igual procedencia y el renombrado  
queso Mahonés.  
Para la mayor comodidad del público,  
todos los artículos se llevan gratis al domicilio  
del comprador.

**LA ALICANTINA**

ANTIGUA FABRICA DE BEBIDAS GASEOSAS

DE JOSÉ M.ª COMA

Cerveza de los Sres. Cayol, por docenas y por barriles, con cuatro días de anticipación.

Id. Alemana superior, por docenas—sueatas. Limonadas de Zarzalillo y sifones de agua Selts.

37—Jorge Juan—37

**LAS PERSONAS DEBILITADAS por un empobrecimiento de la sangre, á las cuales el médico aconseje el empleo del HIERRO, soportarán sin fatiga las gotas concentradas de HIERRO BRAVAIS, con preferencia á las otras preparaciones ferruginosas.**  
En todas las Farmacias.—Exigida la firma.

**Espectáculos**

**TEATRO PRINCIPAL.**—Función para esta noche.—La comedia en tres actos, «La escala de la vida.»—El sainete en un acto, «El ventanillo.»

Por la tarde.—El drama en tres actos, «De mala raza.»—La comedia en un acto, «Lobo y cordero.»

Entrada gral. 0'75 cts. A las 8.

**TEATRO-CIRCO.**—Variada función para esta noche, por la compañía ecuestre, gimnástica y acrobática.

Entrada gral. 50 cet. A las 8 y media.

**Última hora**

Telegramas

(De nuestro servicio particular.)

PARÍS 27 (6'25 t.)

4 por 100 exterior, español 57'75.

El delegado francés en Andorra, ha publicado un bando anunciando que para restablecer el orden y castigar á los culpables, está de acuerdo y cuenta con el apoyo del obispo de Urgel.

Segun telegrama de Viena, ayer falleció en Geritz, la condesa de Chambord. Tenía 69 años, era viuda del jefe de la línea principal de la casa de Francia, hija mayor del duque Francisco IV y archiduquesa de Austria y de Este.

Ayer se dió la batalla en la elección de la comisión de presupuestos. El resultado fué favorable para los republicanos, pues resultaron elegidos 22 radicales y 11 de la unión de las izquierdas.

El gobierno no ha desistido de pedir un crédito para la adopción de medidas sanitarias en Tolón y Marsella.

LONDRES 27.

El primer ministro, Gladstone tiene un fuerte catarro acompañado de diarrea, por cuyo motivo no asistió ayer á la cámara de los comunes. Hasta el 8 de Abril no se presentarán al parlamento los proyectos sobre Irlanda. Ha sido puesto en libertad por orden de la reina, el loco que arrojó el rollo de papeles á su coche.

MADRID 27 (2 t.)

Persona de indudable autoridad y que salía de hablar con alguna persona de la real familia, nos aseguró esta mañana en Palacio que los ministros se estaban ocupando del indulto del duque de Sevilla, y que el decreto se firmaría el lunes. El ministro de la Guerra dijo que el consejo no se había ocupado del indulto.

Ante la autoridad de las dos versiones no sabemos por cuál decidiremos.

MADRID 27 (6 t.)

Bolsin.—Contado, 59'40.—Fin mes, 59'25.—Exterior, 59'60.—Amortizable, 76'40.—Cubas, 90'00.—Banco 335.—Barcelona; interior, 59'50.—Exterior, 59'55.—Londres, 59'68.

(Agencia Madrileña)

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO DE VICENTE BOTELLA.

Angeles, 14.

